
COMMUNE DE SAINT-LAURE 
 

SEANCE DU 4 MARS 2022 
 

 
 
 
L’an deux mille vingt-deux, le 4 mars 2022, à 20 heures 00, le Conseil Municipal de cette 
commune, convoqué le 26 février 2022 en session ordinaire, s’est réuni au nombre prescrit par la 
loi, salle du Conseil Municipal et des mariages sous la présidence de Mr Grégory VILLAFRANCA. 
 
PRESENTS : Grégory VILLAFRANCA, Christian BLANCHARD, Fabrice RODDIER, Delphine 
BARGIBAUX, Monique DURAND, Gérard COULAUD, Nicolas GENDRE, Hassan FENEYROL, Lydie 
TOTAIN, Baptiste BARDET, Christophe MENDES, Thierry BASSEUX, Monique GORCE, Patrick 
TURLAN et Alain MAUBLANT. 
 
ABSENTS EXCUSES : Néant. 
   
SECRETAIRE DE SEANCE : Baptiste BARDET. 
 
 
N° : 2022/03 : DEMANDE DE SUBVENTION AU CONSEIL DEPARTEMENTAL DU PUY-DE-DÔME 
POUR LA REALISATION DETRAVAUX DE VOIRIE 
 
Monsieur le Maire explique aux membres du Conseil Municipal que dans le cadre des 
investissements 2022, il est proposé d’engager des travaux de voirie, rue du tour de Ville. 
 
Il précise qu’il serait possible de réaliser la partie médiane de la rue dont l’urbanisation est 
terminée, soit 130 mètres linéaires de voirie environ. 
 
Ces travaux consisteraient à raboter la voirie existante et à la reprofiler, à réaliser un enrobé (650 
m2), faire les entrées des propriétés en enrobé (100 m2), mettre à niveau de la chaussée tous les 
regards, les bouches à clés, les chambres FT et électriques, reprendre les avaloirs d’eaux pluviales, 
poser des bordures et du sable sur les trottoirs. 
 
Monsieur le Maire ajoute que dans le cadre de la réalisation de ces travaux, la commune pourrait 
bénéficier d’une aide financière du département dans le cadre du Fonds d’Intervention Communal 
2022.  Il énonce que la demande doit être adressée au Conseil Départemental avant le 15 mars 
2022. 
 
Ainsi, il présente aux membres de l’Assemblée le plan de financement, qui pourrait être le suivant : 
 

 
 
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré à l’unanimité des membres présents :  
 

- AUTORISE Monsieur le Maire à déposer une demande de financement auprès du Conseil 
Départemental du Puy-de-Dôme au titre du Fonds d’Intervention Communal 2022 et de 
signer tout document relatif à ce dossier. 

 



N° : 2022/04 : DECISIONS DU MAIRE 
 
Dans le cadre  des délégations que le Conseil Municipal a attribuées à Monsieur le Maire 
conformément aux dispositions de l’article L. 2122-22 du Code Général des Collectivités 
Territoriales, l’Assemblée est informée des décisions prises depuis la dernière séance de Conseil 
Municipal : 
 
N° de l’acte Date Objet de la décision municipale 

2022-01 25/02/2022 

Signature du devis n°DEV076751-1 du 11/01/2022 auprès de la 
société SIGNAUX GIROD, domiciliée ZI du Brezet – 43, rue des 
frères Lumière – 63000 CLERMONT-FERRAND, pour un montant 
de 13 492,55 € HT soit 16 191,06 € TTC pour réaliser des 
aménagements rue du Colombier et sécuriser la traversée et les 
passages piétons sur la RD224. 

2022-02 25/02/2022 

Signature du devis n° DEV076854-1du 11/01/2022 auprès de la 
société SIGNAUX GIROD, domiciliée ZI du Brezet – 43, rue des 
frères Lumière – 63000 CLERMONT-FERRAND, pour un montant 
de 613,92 € HT soit 736,70 € TTC pour réaliser des aménagements 
rue de la fontaine pour sécuriser la sortie d’une impasse. 

 
 
Le Conseil Municipal PREND ACTE de cette communication. 
 

Rapport du Maire 
 
Monsieur le Maire remet aux membres du Conseil Municipal le projet de territoire « RLV 
ambitions 2030 » en précisant qu’il s’agit de la feuille de route de la communauté 
d’agglomération pour 8 années à venir. 
 
 

Rapport des Adjoints et des Conseillers Municipaux sur leurs délégations 
 

Compte-rendu de Christian BLANCHARD - 1er Adjoint : 
 
Christian BLANCHARD indique que l’élagage des platanes rue du lavoir et place des chaînes a été 
réalisé. Il précise que les branches feront l’objet d’un broyage grâce au prêt d’un broyeur 
professionnel par l’intermédiaire du SBA. Le broyat sera ensuite récupéré et utiliser en paillage 
dans parterres de la commune. 
 
Les végétaux commandés en remplacement de ceux morts ont été plantés. 
 
Christian BLANCHARD informe les Conseillers Municipaux que Kévin PLAZZA a repris depuis le 1er 
mars dernier à raison de 32 heures par semaine dans le cadre de l’annualisation mise en place. 
 
Suite à l’envoi de la tondeuse pour l’entretien, il s’avère que des travaux importants sont 
nécessaires. Un devis a été établi par la société VACHER pour 899,91  € HT soit 1 079,77 € TTC. 
Aussi, il est proposé de ne pas donner suite aux réparations et de demander des devis pour le 
remplacement de celle-ci qui a 15 ans. 
 
Des courriers ont été adressés à tous les constructeurs qui interviennent dans le cadre des 
constructions du lotissement du Verger Fleuri II afin de leur rappeler la règlementation en ce qui 
concerne le brulage des déchets.  
 
 
 



Christian BLANCHARD explique qu’il y a eu des petits soucis techniques sur la station d’épuration 
qui ont nécessités l’intervention de la SEMERAP. A ce sujet, il ajoute que dans le cadre du projet de 
la réhabilitation de la STEP, une première réunion va avoir lieu le 9 mars avec les services de RLV 
et le maître d’œuvre de l’opération. 
 
 
Compte-rendu de Fabrice RODDIER - 2ème Adjoint : 
 
Fabrice RODDIER rappelle que les élections présidentielles se dérouleront les 10 et 24 avril et les 
élections législatives les 12 et 19 juin. A cet effet, il précise que suite au recensement des 
disponibilités des Conseillers Municipaux, il fera parvenir prochainement les plannings des 
permanences.  
 
Fabrice RODDIER présente un arrêt des comptes au 31 décembre 2021 : 
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Compte-rendu de Delphine BARGIBAUX - 3ème Adjoint : 
 
Delphine BARGIBAUX informe les Conseillers Municipaux d’un des projets de sa commission, à 
savoir une journée des « talents de Saint-Laure ». Aussi, elle indique qu’un questionnaire sera 
adressé prochainement aux habitants afin de mesurer l’intérêt de cette journée. 
 
La troupe de théâtre les Coqueluches de Saint-André-le-Coq viendra présenter sa pièce « week-
end à Deauville » le samedi 26 mars à 20h30 à la salle des fêtes. Suite à l’appel aux associations 
et aux retours, c’est finalement la troupe de théâtre qui se chargera de la buvette. 
 
Delphine BARGIBAUX explique que dans le cadre du projet de construction de boîte à livres, 
Patrick TURLAN est en train de travailler sur ce sujet. 
 
Les ateliers sophrologie du CLIC sont complets et un prochain atelier sur l’utilisation des 
smartphones et tablettes va débuter fin avril. 
 
 
 



En ce qui concerne le CMJ, Delphine BARGIBAUX rappelle la journée de collecte organisée au 
profit des restos du cœur qui aura lieu le 5 mars, salle du Conseil et des mariages de 10h à 12h et 
de 14h à 16h. Le même jour Patrick TURLAN animera un atelier pour la réalisation de boules de 
nourritures pour les oiseaux qui seront mis dans les arbres de la commune. 
Le CMJ souhaite également mettre en place un service de portage de livres pour les séniors de la 
commune. A ce titre, une enquête va être mise en œuvre afin de voir si des personnes sont 
intéressées. 
 
Un questionnaire élaboré par la commune d’Entraigues va être adressé prochainement aux 
parents de la commune afin d’avoir des éléments en ce qui concerne les inscriptions des enfants 
et l’utilisation du transport.  
 
 
Compte-rendu de Monique DURAND - 4ème Adjoint : 
 
Monique DURAND indique que le CCAS s’est réuni dernièrement afin de faire un bilan sur la 
distribution des colis de fin d’année et pour organiser le week-end de collecte au profit des restos 
du cœur au magasin Auchan de Maringues. Elle indique qu’en ce jour de collecte, 16 cartons ont 
déjà été remplis. 
 
La commission communication et vie locale se réunira le : 
- le 9 mars : retour sur le bulletin, lettre d’info, retour sur les réunions de proximité, livret 
d’accueil, panneaux d’informations. 
- le 16 mars : site internet de la commune. 
 
Monique DURAND explique que sa candidature a été retenue pour faire partie du COPIL culture de 
RLV qui est composé de 15 personnes (5 élus, 5 techniciens et 5 acteurs de la culture du territoire). 
 
 
Rapport des Conseillers Municipaux : 
 
Thierry BASSEUX indique qu’il participera prochainement à une nouvelle réunion du Comice 
Agricole avec Monique GORCE dans le cadre de la préparation de la foire de Printemps. 
 
Patrick TURLAN explique qu’il a participé à la dernière commission urbanisme de RLV au sujet du 
PLUI et précise qu’il y a eu une augmentation de 32% en 2021 en ce qui concerne la délivrance des 
permis de construire sur le territoire. 
Il indique qu’il est en train de travailler sur le projet d’arbre à livres qui pourrait être installé sous le 
préau de la Mairie. Il ajoute qu’il est à la recherche de grille de poulailler pour réaliser les portes et 
d’une pièce en bois pour faire le support. 
 
Alain MAUBLANT fait part de la rencontre qui s’est tenue avec Christian MELIS, Vice-Président de 
RLV en charge des transports. Il confirme que la ligne mise en place pour le transport des enfants 
vers l’école d’Ennezat sera maintenue. Il ajoute qu’une plaquette de communication spécifique 
sur les mobilités sera réalisée au profit des habitants (location de vélo électrique, transport à la 
demande, transport scolaire…).  
 
Monique GORCE informe que la foire de printemps organisée par le comice agricole aura lieu le 26 
mars 2022. Elle ajoute que la commune a été sollicitée pour offrir un lot et remettra un panier 
gourmand. 
 
Lydie TOTAIN fait suite à sa participation à la commission cohésion sociale de RLV. Elle précise 
que le dispositif FLAJ (Fonds Local d’Aide aux Jeunes) a été présenté et concerne les 18/25 ans. Le 
FLAJ peut financer une aide temporaire, ou des aides en cas d’urgence. 
Le projet de la maison de la jeunesse et de l’emploi a été présenté, il regroupera RLV info jeunes et 
la mission locale. Les travaux devraient commencer en avril 2023. 



Lydie TOTAIN informe le Conseil Municipal qu’une randonnée pédestre ouverte aux VTT est 
organisée par l’association Balinzat le 20 mars prochain. 
 
Hassan FENEYROL fait part de sa participation à la commission sports de RLV où a été évoqué le 
projet de réhabilitation de la piscine de Riom. Il précise qu’elle fermera ses portes au public le 31 
mai prochain. En parallèle la piscine de Châtel-Guyon sera ouverte de juin à octobre. Certains 
bassins de la piscine de Riom seront rouverts aux écoles et aux sportifs en octobre. La fin des 
travaux est prévue pour le 25 septembre 2023. 
Les travaux du projet d’extension du stand de tir à l’arc de Riom vont débuter en juillet prochain. 
Le projet consiste à réaliser 26 postes de tir supplémentaires aux 54 existants. Ce site devrait 
servir de centre officiel dans le cadre des JO de 2024 et 2 nations pourraient être accueillies. 
 
 
Questions/remarques du public : 

Ce Conseil a fait l’objet d’une retransmission en direct sur la page Facebook de la Commune de 
SAINT-LAURE. 

Une habitante demande si la commune a prévu d’organiser une action en faveur du conflit en 
Ukraine. Monsieur le Maire fait part de l’action organisée à ENNEZAT et indique que la commune 
se mobilise déjà en faveur des restos du cœur les 4 et 5 mars. Il ajoute dans l’immédiat qu’il y a 
beaucoup d’actions organisées sur les territoires et qu’il vaut mieux attendre un peu afin de 
pouvoir cerner les besoins spécifiques des populations dans les prochaines semaines. 

 
L’ordre du jour étant clos, la séance est levée 22h15. 
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